
令和 2 年度 11 月分 

市民生活・環境関係 

件 名 生ごみ回収について 

内 容 

市川市が生ごみの 24 時間回収ボックスについて、3 年後から本格導入を始めた

いと新聞に書いてありました。 

夏など少人数の家庭では、ポリ袋 1 個分の生ゴミだけでもにおいがひどく家に置

いておけないので、ゴミ回収袋に入れて出さなければなりません。庭のある一軒家

ならコンポストと言う手もありますが、マンションだとそういうわけにいきませ

ん。 

ゴミ置き場に生ゴミのみを入れる袋または生ゴミ乾燥機があれば小さなゴミ袋を

回収する手間が省けて回収員さんも助かるだろうと思っていました。水気の多い生

ゴミを焼却する必要もなくなります。せめて、マンションに生ゴミ専用に市販のゴ

ミ袋を置くように市から各マンションに要請していただけませんか。 

この方法だったらお金もかからず「生ごみは資源として活用できる。分別に協力

してほしい。」という市川市の方法に近づけるのではと思いました。 

市内にあるマンションだけでも生ごみだけの回収をすれば可燃ゴミの重量も減り

CO2 削減にも繋がりゴミ袋の使用量も減り一石二鳥と思います。 

回 答 

市長への手紙をいただきありがとうございます。 

 また、日頃より市政への御理解、御協力を賜りありがとうございます。 

 お寄せいただきました市長への手紙につきまして、回答させていただきます。 

 市では、生ごみを他のごみとともに燃やせるごみとして回収し、印西クリーンセン

ターにおいて焼却処理をしております。 

 平成３０年度に行ったごみの組成分析調査では、燃やせるごみのうち、生ごみが約

４５％を占めていることから、ごみを減量するためには、生ごみをたい肥化するなど

生ごみの資源化、減量化することが重要であると考えております。 

 そのため、市では、市民一人一人の意識の向上を図るため、生ごみを排出する際に

は生ごみの水切りを行うよう、広報紙、ホームページ等で生ごみの水切り方法につい

て周知を行っているほか、生ごみ処理容器や生ごみ処理機（乾燥機）を購入した方に

対して助成を行うなど、生ごみの資源化、減量化に努めているところです。 

 今回いただいた御意見につきましては、管理組合それぞれにごみの管理方法などが

あり、市として管理組合に要請することはできませんが、管理組合等から実施に向け

た相談はお受けするとともに、今後も市民一人一人の意識の向上を図るため、生ごみ

の排出方法等の周知を行うほか、ごみ減量化、資源化に努めて参りますので御理解い

ただきますようお願いいたします。 

 （関係課：環境課） 

 

【参考】 

生ごみ処理容器、生ごみ処理機を購入した方に対する助成制度 

○生ごみ処理容器     購入額の３分の２ 上限額  ３，０００円 

○生ごみ処理機（乾燥機） 購入額の２分の１ 上限額 ３０，０００円 



件 名 西白井駅南口駐輪場へのバイクの乗り入れについて 

内 容 

西白井駅南口市営駐輪場へバイクが行こうとする場合、歩道に乗り上げ通行する

必要があります。 

先ほども小学生の通学時間帯、あるいは駅へ向かう通勤者がたくさんいる中であ

るにもかかわらず、歩道をバイク走行して駐輪場へ入っていく人がおり、警察も最

近は全然見回りに立ってくれなくっています。 

つきましては、バイクは全部北側の直接乗り入れができる西白井複合センター側

のバイク置き場に集約していただきたく思います。 

回 答 

市長への手紙をいただきありがとうございます。 

 また、日頃より市政への御理解、御協力を賜りありがとうございます。 

 お寄せいただきました市長への手紙につきまして、回答させていただきます。 

 西白井駅南口側の駐輪場におけるバイクの歩道通行については、市としてもバイク

利用者への個別通知や看板による歩道走行禁止の周知啓発、及び印西警察署への取り

締まり等の依頼など対策を講じてきたところです。 

 御提案のありました西白井駅北口側駐輪場へバイクを集約することについても、以

前から検討を進めているところですが、南口側には駐輪場が１つしかなく、駅南側に

お住まいの方の利便性を考え、現在までバイクの駐車スペースを設けている経緯があ

り、既に令和３年度においても申請準備を整え、同様にバイクが利用できることとし

ております。 

 しかしながら、一部の心無い利用者によりルールが徹底されず、結果として周辺住

民の方々や駅利用者が危険にさらされているという御意見もあり、市としても実態把

握を行ったうえで、実際に事故が起きる前に対策を行うことが必要であると考えてお

ります。 

 そこで、今回いただいた御意見も踏まえ、現在駐輪場の管理を委託している業者と

緊密に連携し、通勤時間帯等の街頭監視を行うことで、どのような人が歩道を走行し

ているのか等、現状把握調査を行うこととしました。 

 また、現状の危険な状態であるという状況に対し、改めて現在の利用者及び令和３

年度からの利用者に対し、強く法令順守を求めるとともに、なおも改善されない場合

には、令和４年度から南側駐輪場のバイク利用中止を明記したうえで注意喚起の文書

を個別に通知いたします。 

 更に、改めて印西警察署へ取り締まり指導等の実施の依頼や、啓発看板の設置箇所

の見直し等を図り、改善を行ってまいります。 

 市としましては、上記の調査・対策を講じてもなお、バイクによる歩道走行が散見

される場合には、令和４年度より北口側駐輪場へのバイク集約を行いたいと考えてお

ります。 

 周辺住民の方々や駅利用者については、これまでも大変御不便をおかけいたしてい

るところですが、今後も駅周辺における安全・安心を考え、市民の方々に気持ちよく

御利用いただけるよう、駐輪場の利用方法等を周知していきたいと考えておりますの

で、御理解いただきますようお願い申し上げます。 

 （関係課：都市計画課） 

 



件 名 西白井コミュニティプラザについて 

内 容 

富塚公園を子供と利用のため、駐車場を利用したところ、施設利用者のための駐

車場と言う理由で断られました。市役所や公民センターのように近くの公共施設を

利用することができないのです。 

それならば施設内で遊ばせてくれと言いましたが小学生以下は禁止らしいです。 

利用者が多かったり、平日なら理解できますが、利用者の予約がなく、近くに民

間の商業施設もないあの場所で公園利用のための駐車を断るとはどういうことでし

ょうか。公園は、徒歩の利用しか禁止なのでしょうか 

最悪、休日のみで構わないので公園の利用のための駐車許可をお願いします。 

回 答 

市長への手紙をいただきありがとうございます。 

このたびは、駐車場利用に関しての対応で不快な思いをさせてしまいましたことに

お詫び申し上げます。 

 お寄せいただきました市長への手紙につきまして、回答させていただきます。 

西白井コミュニティプラザの駐車場利用については、施設利用者のための駐車場と

しているため利用者以外の利用を御遠慮いただいていますので、御理解くださいます

ようお願いいたします。 

富塚公園については、周囲にお住いの方の利用を目的としている公園のため、駐車

場を整備してございませんが、市内には駐車場の併設された公園がありますので、お

手数をおかけいたしますが御利用いただければと思います。 

また、西白井コミュニティプラザのロビー及び子ども室の利用については、新型コ

ロナウイルス感染症拡大防止の観点から現在、一部利用区分に制限を設けて御利用い

ただいていることからお断りをさせていただいたところです。 

今回いただきました御要望に沿えず大変申し訳ございませんが、今後の施設運営の

ための参考とさせていただきますので、改めまして御理解と御協力の程よろしくお願

い申し上げます。 

 （関係課：市民活動支援課、都市計画課） 

【参考】 

西白井コミュニティプラザロビー及び子ども室の利用区分（※会議室等の貸館につい

ても利用制限があります。） 

○現在（新型コロナウイルス感染対策） 

・ロビー 9 時～12 時：中高生及び 18 歳以上、13 時～17 時：小学生 

・子ども室 9 時～12 時：未就学児とその保護者、13 時～17 時：小学生 

○通常時 

・ロビー 9 時～17 時 未就学児とその保護者、小中高生（ただし保護者同伴 の

場合は、21 時まで） 

9 時～21 時 18 歳以上 

・子ども室 9 時～17 時 未就学児とその保護者、小学生 

 

○駐車場併設の公園 

・白井総合公園 復 1422-10 

・南山公園 南山 1-4 

・中木戸公園 大山口 1-26 



・十余一公園 桜台 2-18 

・七次第二公園 野口 9 

(野口多目的広場) （野口 127） 

 


